
Mesdames, Messieurs, Chers (ères) collègues,
 
Alors que les résultats des élections européennes venaient à peine de
tomber le Président de la République Emmanuel Macron prononçait la
dissolution de l'Assemblée Nationale, en vertu de l'article 12 de la
Constitution. Ainsi s'achève la 16e législature et avec elle l'ensemble des
projets et propositions de loi en cours d'examen. Cet arrêt des travaux de
l'Assemblée nationale jusqu'au 18 juillet 2024 s'impose également au Sénat
qui poursuit néanmoins son exercice de contrôle de l'action du
Gouvernement avec la poursuite des auditions menées par les commissions
d'enquête.
 
Je vous invite donc à retrouver dans cette lettre d'information n°62 mes
dernières interventions avant coupure, à savoir la défense durant l'examen
du projet de loi de simplification de la vie économique d'un amendement
visant à faciliter la présence des TPE-PME dans les marchés publics des
collectivités locales. Mais également ma récente nomination par le président
Gérard Larcher au Haut comité pour la transparence et l'information sur la
sécurité nucléaire.
 
En circonscription, je poursuis mes échanges de terrain avec les élus et
participe aux cérémonies commémoratives des différents combats de
libération de la France en rendant hommage aux maquisards de Dordogne,
des jeunes femmes et hommes qui se sont levés pour dire NON à
l'oppression.
 
Bonne lecture,
 
Bien cordialement
 

Voir la version en ligne
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Marie-Claude VARAILLAS

SENAT 

Economie - Soutenir les TPE-PME
locales via la commande publique
Dans le cadre de l’examen du projet de loi Simplification de la vie économique,
j’ai proposé l’intégration d’un critère de proximité dans les cahiers des charges
de commande publique afin de concourir au soutien des entreprises locales.
 
J’ai déploré que les règles de concurrence européennes prévalent encore
aujourd’hui sur la nécessité de préserver les tissus économiques locaux. A
l’heure où la redynamisation des territoires est présentée comme une
priorité du Gouvernement, il est nécessaire de se donner les moyens de
soutenir les entreprises locales et producteurs locaux dans le cadre des
projets d'alimentation territoriaux par une évolution du droit européen.

Lire la vidéo de mon intervention

https://youtu.be/29TT4IMP2OE?feature=shared


Nomination au Haut comité pour la
transparence et l'information sur la
sécurité nucléaire
Le 5 juin 2024, j’ai été nommée par le président du Sénat Gérard LARCHER
membre du haut comité pour la transparence et l'information sur la sécurité
nucléaire, succédant ainsi à ma collègue Marie Noëlle LIENEMANN, ancienne
sénatrice de Paris.
 
Institué par la loi du 13 juin 2006 relative à la transparence et à la sécurité en
matière nucléaire, dite loi « TSN », le HCTISN est une instance d'information,
de concertation et de débat sur les risques liés aux activités nucléaires. Elle
est composée de l’ensemble des acteurs du monde nucléaire - exploitants
d’installations nucléaires, Autorité de sûreté nucléaire, Institut de
radioprotection et de sûreté nucléaire, services de l’Etat, commissions locales
d’information, associations, syndicats, et personnalités qualifiées. Le partage
d’informations, les interpellations et débats contradictoires doivent
garantir la transparence et renforcer la sécurité nucléaire.



 
Retrouvez toutes mes questions écrites adressées aux membres
du Gouvernement : ici

COLLECTIVITÉS - Rapport WOERTH sur la
décentralisation : un risque de mise sous tutelle
Le 30 mai dernier, le député Eric WOERTH remettait au président de la
République le rapport qui lui avait été demandé concernant une nouvelle étape
de la décentralisation. 
 
L'AMF a rappelé la nécessité de retrouver la confiance, respecter le principe
de la libre administration et a considéré que les propositions formulées
manquaient d'ambition pour une véritable décentralisation.
 
Remis dix jours avant le scrutin européen, le travail de l’ancien ministre du
Budget n’a pas résisté à l'entrée en campagne du Président de la République
qui a annoncé le 12 juin non pas une clarification des compétences, telle que
prévue dans le rapport, mais bien une suppression d'échelon sans donner plus
de précision.
 
Le  devenir de ce rapport est donc aujourd'hui très largement compromis mais
l'avenir des collectivités et de leurs finances sera, à n'en pas douter, au coeur
des prochains débats lors de l'examen du prochain budget de l'Etat.

J'interroge le Gouvernement 

En circonscription

https://www.senat.fr/basile/rechercheQuestion.do?aff=ar&rch=qa&de=19780101&au=20240411&dp=1+an&radio=deau&appr=text&aff=sep&tri=dd&off=0&afd=ppr&afd=ppl&afd=pjl&afd=cvn&_s=20046A


Hommage à Alain LACOURARIE maire délégué de Ligueux
et Gilbert CHABAUD, maire de Saint-Pierre de Frugie

 
Vendredi 31 mai, avait lieu à Sorges-et-Ligueux, à l’initiative du maire Éric
SEGUY, une cérémonie en hommage à Alain Lacourarie, maire délégué de
Ligueux, décédé le 27 mai dernier à l’âge de 66 ans. Élu depuis deux ans, 
Alain Lacourarie était très impliqué dans les projets culturels de la commune,
comme la récente création du Tiers lieux que nous avions inauguré en octobre
2023.
 
Nous déplorons également la disparition le 19 juin dernier de Gilbert Chabaud,
Maire de Saint-Pierre de Frugie depuis 2008. Son fer de lance fût d'enrayer la
désertification rurale en s'attachant à améliorer le cadre de vie des habitants.
Un engagement rempli puisqu'il est parvenu à attirer de nombreux habitants,
des commerçants et des médecins au coeur de sa commune, grâce à de
nombreux projets qu'il a portés, avec le souci, toujours, d'une gestion
écologique. 
 
A leurs  familles, leurs proches et aux élus municipaux, j'adresse mes très
sincères condoléances.
 

Michel LEMASSON est élu nouveau maire de
CARLUX
À la suite du décès le 6 avril dernier du maire de Carlux, André Alard, le
nouveau Conseil municipal a désigné, samedi 15 juin, Michel Lemasson,
nouveau premier magistrat du village.
 
Je lui adresse, ainsi qu’à l’ensemble de son conseil municipal, pleine réussite
dans leurs projets.



Rencontre avec l'UDM24
Vendredi 14 juin, Bruno Lamonerie, Président de l’Union des maires de la
Dordogne nous a convié avec Serge Mérillou à rencontrer les élus du Conseil
d’administration. 
 
Un échange constructif s'est engagé sur les sujets qui préoccupent les maires
en cette période trouble. Les violences et incivilités envers les élus ne
faiblissent pas et les dernières mesures prises sont suffisantes pour enrayer ce
phénomène. Pour les élus de l'UDM présents, les transferts de compétences
qui conduisent le Maire à souvent dire "non" sont un facteur aggravant.
 
Il fut également question d’urbanisme, d’accès aux soins et de mobilité. Nous
sommes revenus également sur le désengagement de l'Etat en matière de
logement. Le recul des services publics sur nos territoires est un fort marqueur
de mécontentement des administrés et la dématérialisation n'est pas une
réponse satisfaisante. Enfin l'UDM24 travaille également sur l’avenir des
écoles en Dordogne, alors que le territoire perd chaque année des élèves.
 
Des échanges qui sont  amenés à se poursuivre pour nous permettre de
relayer au Parlement des projets de développement du territoire.



AG de l'association Chemin
d'enfances en Périgord
Le 7 juin dernier, à l'invitation de son président Serge Pradier, j'étais présente
à l'Assemblée générale de Chemin d'Enfances en Périgord, association loi
1901 dont le but est d'accompagner les enfants, adolescents et jeunes adultes
placés sous la protection du Département.
 
En Dordogne, l'association accueille 164 enfants, encadrés par plus de 130
salariés répartis dans 9 services allant du placement éducatif à l'internat.
 
Je salue le travail de tous ces professionnels dans un contexte où le nombre
d'enfants placés augmente considérablement.  Nous sommes revenus sur les
Oubliés de la prime Ségur. Même s'il semble qu'un accord se dessine qui
actera le versement de cette prime à tous les salariés qui en ont été jusqu’ici
privés, de façon rétroactive, à partir du 1er janvier 2024, la dissolution met là
encore en suspens l'avancée de ce sujet.
 
Ces échanges font écho à ma récente rencontre avec des éducateurs
spécialisés qui m'avaient fait part de leur désarroi face au manque de moyens
mais surtout au désengagement de l'état sur les volets pédopsychiatrie,
médecine scolaire ou accueil des enfants en situation de handicap.
 
Sans apporter de réponses à ces questions, le rapport Woerth évoque la piste
d'une recentralisation possible de l'ASE. Les présidents de Département dont
le nôtre ont déjà alerté maintes fois sur la situation explosive de l'ASE et ont
également proposé la tenue des États généraux de la protection de l'enfance.
Le prochain exécutif devra en faire une priorité.



Inauguration Savignac sur l'Isle
A l’invitation de sa Maire, Evelyne Roux, je participais samedi 8 juin à
l’inauguration du Pumptrack et de l’espace sportif de Savignac-les-Eglises.
 
Cette piste de vélos BMX s’ajoute aux équipements déjà présents sur la plaine
du Gué, cadre idyllique au bord de l’Isle, et vient diversifier l’offre ludique et
sportive de la commune.
 
J’ai pu féliciter l’ensemble des élus pour la création de ce nouvel équipement
sportif en libre accès. Il complète l’investissement de la municipalité en faveur
de la jeunesse, des pratiques sportives et des loisirs.
 
En présence de nombreux élus et de sa famille, l’espace sportif de la Plaine du
Gué a pris le nom d’Agathe, en hommage à la jeune Agathe FERCHAUD
décédée en décembre 2023 des suites d’une longue maladie. Un moment
particulièrement émouvant pour l’ensemble des personnes présentes.



Inauguration de la stèle de la
Laurière - Antonne et Trigonant
A l’invitation du maire d’Antonne et Trigonnant, Daniel Le Mao, nous
inaugurions la nouvelle stèle de la Laurière commémorant la mort de trois
jeunes résistants fusillés par les forces allemandes. En présence des
associations d’anciens combattants, des maires du canton, des porte-
drapeaux et habitants, nous avons honoré la mémoire de ces jeunes gens du
bataillon Violette qui avaient pour mission d’interdire l’axe routier Périgueux-
Angoulême aux divisions ennemies arrivant du centre de la France. 
Roger Payramaure, René Leyssenot et Denis Louis étaient âgés de 19 et 21
ans. Ils ont sacrifié leur jeunesse pour notre liberté. 



Cérémonies de Mussidan et de
Saint-Georges de Blancaneix
Vendredi 11 juin, je me suis rendue à Mussidan puis à Saint-Georges de
Blancaneix pour participer aux cérémonies commémoratives de ce qui fut la
journée la plus sanglante de la Seconde Guerre Mondiale en Dordogne. 
 
À Mussidan tout d’abord où, en présence des élèves des écoles et du collège,
nous avons refait en compagnie des autorités, portes drapeaux et nombreux
élus, le chemin de cette terrible journée de bataille et représailles coûtant
la vie à 8 maquisards et 54 otages fusillés arbitrairement.
 
Une matinée empreinte d’émotion, avec l'émouvante rencontre du dernier
survivant et centenaire Albert Laborde, qui s’est clôturée par le discours du
maire Stéphane TRIQUART dont je retiendrai la citation finale empruntée à
Churchill mais aussi Marx « Un peuple qui oublie son passé est condamné à le
revivre».
 
Puis, nous nous sommes rendus à Saint Georges de Blancaneix pour rendre
hommage aux 2 maquisards qui y sont inhumés : « William », un ancien
légionnaire allemand, et Yves Leroy, alias Angel.
 
Nous avons donc refait le chemin de cette terrible journée du 11 juin 1944,
pour dire que nous n’oublions pas le sacrifice de ces hommes, la douleur des
familles, l’injustice de la guerre, la fragilité de la Paix.



Commémorations au mémorial de St Cybard et
au Maquis de Durestal
Lors du premier jour d'été 1944, le 21 juin, les Allemands de la 11e division
blindée de la Wehrmacht débarquèrent dans neuf villages bergeracois. Ils
pilleront et incendieront l'ensemble du village de Mouleydier et fusilleront 120
maquisards.
 
Puis dimanche 23, nous nous sommes recueillis sur le site historique du
Maquis de Durestal à Cendrieux qui fut un camp de base pour divers groupes
de Résistance pendant la Seconde Guerre Mondiale. Fondé et occupé pour la
première fois en juillet 1943 par le résistant Mojzesz Goldman, surnommé
“Mireille”, il fut l’un des premiers chefs de l’Armée Secrète (AS) en Dordogne.
Ce maquis a abrité jusqu’à 800 hommes simultanément, ce qui en fait le plus
grand rassemblement de la Résistance française dans la région.
 
Avec les élus du bergeracois et du pays vernois, au côté de Monsieur le Préfet
de la Dordogne à Cendrieux et de Monsieur le Sous-Préfet de Bergerac à
Mouleydier, nous avons commémoré le 80e anniversaire de ces tristes
journées pour les villages martyrs et rendu un vibrant hommage aux résistants
à qui nous devons notre liberté.



Cérémonie 18 juin
Je participais, mardi 18 juin, à
Périgueux à la cérémonie présidée
par le Préfet commémorant le 84eme
anniversaire de l'appel du Général
de Gaulle aux français depuis Radio
Londres. 
En présence des autorités civiles,
militaires et des élèves du collège
Clos Chassaing, nous avons rendu
hommage à ceux qui ont lutté pour
notre liberté et montré le chemin de
la résistance.

 
Festival J.Baker
Le week-end du 20 et 21 juin avait
lieu la seconde édition du Festival
Joséphine Baker dans le Parc du
Château des Milandes à Castelnaud-
la-Chapelle. 
 
Un festival en hommage à cette
femme et artiste engagée,
humaniste, résistante et ancienne
propriétaire du Château des
Milandes qui durant deux jours mêle
conférences, débats et accueil
d’auteurs 

Dernières propositions de loi et de résolution
du groupe CRCE:

Retrouvez les dernières propositions de loi et de résolution
du groupe CRCE : ici

Lire l'intégralité des propositions de loi 2022/2023 du

groupe 

Marie-Claude Varaillas
Espace Aragon 
1 Pl. du 08 Mai 1945
24000 Périgueux
mc.varaillas@senat.fr
 06-33-36-06-85
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